

CASA DE CULTURA SAN FRANCISCO

Arquitectos: José M.^a Martorell
Oriol Bohigas

Emplazamiento.—En el casco urbano de Granollers, capital de la comarca del Vallés Oriental, zona eminentemente agrícola y ganadera.

Tema.—Restauración de la antigua iglesia de San Francisco, convirtiéndole en sala de actos y escuela de música para la Fundación "Pedro Maspons y Camarasa. La iglesia fué construída en 1578 y tenía todas las características del sencillo barroquismo de tantas iglesias catalanas de la época, con su típica obra de mampostería, tapial o ladrillo revocado y estucado imitando sillería. Fué destruída en 1936, con tan importantes desperfectos como el hundimiento de todas las bóvedas de cubierta, con lo cual quedaron desnudos todos los arcos transversales.

Construcción.—El criterio general ha sido el de dejar absolutamente limpias las ruinas de la arquitectura antigua. Se ha construído la cubierta nueva con cerchas de hormigón sin apoyarse en los viejos arcos estructurales, que quedan como flotantes bajo un cielo raso de placas de Insona. Todos los elementos y mobiliario que han completado y habilitado el edificio no intentan reproducir nada antiguo; responden exclusivamente a las actuales necesidades y se colocan sin ninguna preocupación junto a las viejas piedras y los viejos arcos de ladrillo.

